



## — OMNIA —



## #OPINIÓN

**El rápido crecimiento del partido produjo el olvido o desplazamiento pragmático de principios éticos e ideológicos a los que dio sustancia AMLO**

## MORENA: EL ORIGEN Y EL DESTINO



in mengua de la importancia de los compromisos adoptados el domingo 4 de mayo de 2025 por Morena, a propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el principal contenido de la carta presidencial enviada a la dirigencia y la militancia de Morena está al final de la misiva:

"No nos confiemos. Es mucho lo que está en juego, el presente y el futuro de nuestra nación".

Morena es un fenómeno político sin precedente en México, por su meteórico ascenso al poder, de la mano de su fundador, Andrés Manuel López Obrador, el carismático líder que conquistó la Presidencia en su tercer intento. El rápido crecimiento de Morena, sin embargo, produjo el olvido o desplazamiento pragmático de principios éticos e ideológicos a los que dio sustancia AMLO a lo largo de su sexenio, con su divisa principal de "por el bien de todos, primero los pobres", si bien muchos de "los todos" no entendieran que ello implicaba la pérdida de privilegios y el apretamiento de cinturones.

Hoy Morena tiene, además de la Presidencia que retuvo en 2024, mayoría en todo: en la Cámara de Diputados, en la de Senadores, en los congresos estatales, en las gubernaturas de los estados y la Ciudad de México y en cientos de municipios.

**Morena es un fenómeno político sin precedente en México**

En el vértigo que acompaña a tal empoderamiento, es fácil dar cabida a la prepotencia, a la imposición, al dispendio de recursos públicos y, por supuesto, a la corrupción que, si bien el discurso oficial la niega y presume su erradicación, lo cierto es que no sólo vive y colea sino se pasea rampante en muchas oficinas públicas. Ciertamente, desde 2018 la corrupción fue expulsada de la Jefatura del Estado, mediante la honestidad y austeridad de AMLO y su sucesora, y este no es un dato menor, sobre todo después de un sexenio como el de Peña Nieto, campeón de corruptelas.

No obstante, en muchas de las oficinas públicas restantes -hay excepciones como Gobernación, SRE, Salud y algunas otras- sería difícil tener certeza de honorabilidad total en las altas esferas, pues no hay transparencia suficiente y sí resistencias a la rendición de cuentas.

En esas circunstancias, si Morena no exige a sus servidores públicos y dirigentes el cumplimiento tanto en materia de transparencia, austeridad y vinculación con los intereses de los pobres, su aceptación y popularidad irán erosionándose hasta que la votación se desertifique. De ahí la advertencia de no confiarse porque una tendencia frecuente de quienes están en el poder es olvidar sus orígenes y compromisos, dedicarse a disfrutar las mieles de la colmena, olvidando a quienes las producen y comportándose como si tuvieran escriturado el poder. Tiene razón la Presidenta cuando advierte: "No podemos olvidar de dónde venimos, de lo contrario olvidaremos a dónde vamos". Y en este caso, el origen y destino es semejante: el pueblo, pero entendido no como mención retórica, sino como sustancia de un movimiento político.

\*\*\*

**PLUS ONLINE: LOS DESTINATARIOS**

OMNIACOLUMNA@GMAIL.COM / @EDUARDORHUCHIM